



Assemblée générale

JAN 29 1979

UNTA COLLECTION

Distr.
GENERALE

A/34/69
29 janvier 1979
FRANCAIS
ORIGINAL : RUSSE

Trente-quatrième session

DESARMEMENT GENERAL ET COMPLET

Lettre en date du 26 janvier 1979, adressée au Secrétaire général par
le représentant permanent de l'Union des Républiques socialistes
soviétiques auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de transmettre les vœux de L. I. Brejnev, secrétaire général du Comité central du parti communiste de l'Union soviétique, président du Presidium du Soviet suprême de l'Union des Républiques socialistes soviétiques, au Comité du désarmement, à l'occasion du début de ses travaux.

Je vous prie, Monsieur le Secrétaire général, de faire distribuer ce message de vœux en tant que document de l'Assemblée générale au titre du point de l'ordre du jour intitulé "Désarmement général et complet".

O. TROYANOVSKY

ANNEXE

Message de vœux adressé au Comité du désarmement par le Secrétaire
général du Comité central du parti communiste de l'Union soviétique,
président du Présidium du Soviet suprême de l'Union des Républiques
socialistes soviétiques

A l'occasion du début des travaux du Comité du désarmement dont la composition a été élargie, je souhaite la bienvenue à tous ses membres et je leur offre mes vœux de succès dans le règlement des tâches complexes dont cet organe essentiel des négociations multilatérales en vue de la cessation de la course aux armements et au désarmement est appelé à s'occuper.

Pour les Etats et les peuples, pour les dirigeants qui portent la responsabilité de la vie et du bien-être de leur pays, le temps est venu de se rendre pleinement compte de la signification véritable de l'alternative devant laquelle est placée aujourd'hui l'humanité : ou bien la course aux armements sera arrêtée et son mouvement sera renversé, et les bases de la paix pourront enfin de raffermir irrévocablement dans les relations internationales, ou bien de nouveau la situation oscillera très dangereusement au seuil de la guerre, avec toutes les conséquences négatives que cela aura pour le relâchement de la tension, de la normalisation des relations entre les Etats et le règlement des problèmes économiques mondiaux. Il ne peut y avoir qu'un seul choix : pour parvenir à un tournant décisif dans la lutte pour la cessation de la course aux armements, on doit redoubler d'efforts, les tripler, les décupler.

Dans cette noble entreprise, un rôle important revient au Comité du désarmement. Son ordre du jour comprend des questions aussi vitales que les mesures de désarmement nucléaire, le désarmement général et complet, la cessation complète et générale des essais d'armes nucléaires, l'interdiction et la liquidation des armes chimiques, l'interdiction de la création de nouvelles armes de destruction massive, y compris les armes à neutrons, la réduction des forces armées et des armements de type classique, la réduction des budgets militaires. On peut dire sans exagération que du règlement de ces questions dépend dans une large mesure l'avenir de tous les peuples, l'évolution ultérieure de l'histoire mondiale.

Pendant les années qui se sont écoulées depuis sa création, le Comité du désarmement a accumulé, au cours de ses travaux, une grande expérience pour ce qui est d'examiner en profondeur et sous tous leurs aspects les problèmes extrêmement complexes liés à l'élaboration et à l'harmonisation de conventions multilatérales limitant la course aux armements dans certaines directions. Cette expérience doit être mise à profit.

Cette année, le Comité du désarmement aborde sa tâche avec une composition plus représentative - en font partie des Etats nucléaires et non nucléaires, situés sur divers continents, en différentes régions du monde, des pays membres d'alliances militaires et des pays non alignés. Cela ouvre la possibilité d'une confrontation des points de vue sur les questions concrètes soumises à l'examen du Comité, de l'exposé d'idées constructives, du choix de propositions permettant de progresser vers la cessation de la course aux armements. Il faut exploiter pleinement ces possibilités.

En ce qui concerne l'Union soviétique, notre pays est résolu à faire tout ce qui est en son pouvoir pour que les travaux du Comité soient couronnés de succès. L'ensemble de nos propositions relatives à la cessation de la course aux armements, présentées à la session extraordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies consacrée au désarmement tenue l'an dernier et ensuite à la trente-troisième session de l'Assemblée générale, est bien connu. Avec les autres pays socialistes membres du Pacte de Varsovie, notre pays s'est prononcé une nouvelle fois dans la Déclaration de Moscou en date du 23 novembre 1978 pour les progrès les plus rapides dans la solution des importants problèmes du désarmement, surtout du désarmement nucléaire. C'est dans cette voie que nous avons agi et que nous agissons avec toute l'ardeur et la détermination dont nous sommes capables.

En adressant au Comité du désarmement mes meilleurs voeux de succès, j'exprime l'espoir que l'année 1979 sera marquée dans le cours de ses travaux par les résultats pratiques qu'attendent les peuples du monde entier et auxquels sont partout liées les espérances des hommes en une paix mieux assurée et plus stable.

L. BREJNEV
